

“琉神コンサート聴く“2025.3.18 (tue)

過去 2 回の座間味交流合宿と 1 回の沖縄本島交流合宿で沖縄の芸能や音楽に触れたことはありましたが、今日ほどどっぷり漬かることはありませんでした。感激でした。紹介して頂いた飯田電機社長に感謝申し上げます。

ただアンケートにも書かせて頂きましたが、聴かせて頂いた沖縄の唄の意味を書いた字幕も一緒に流して頂くと、味わいをもっと深くなったかと思います。ご検討下さい。

“manafull”2025.3.17(mon)

認定 NPO 法人 e-education 理事長・三輪開人氏が作り出したシステムです。日本語を母語としない子どもが日本で教科の勉強をする時に、母語を同じくする先生に zoom を通じて母語で教えてもらうシステムです。2010 年から日本語を母語としない子ども達の日本語の初期支援事業に携わってきましたが、日本語のみならず教科指導、とりわけ算数・数学指導が必要となり、当然の如く学習塾を本業とする私達は、日本の学校で行われている教え方で指導してきました。即ち、算数においてはまずは「九九」を覚えさせ、それを使って種々の計算を指導してきました。ところが、指算や棒算でやり、なかなか「九九」を暗記しようとする子どもが現れ、苦慮していたところ、例えばフィリピンでは「九九」の 9 の段は、一の位は 9 から降べき順、十位は 0 からの昇べき順で覚えていることに気付き、昨年 7 月から、虹の架け橋菊川小笠教室で、特に算数・数学の基礎指導において、その国の教え方に準じて教える、この manafull を採用しております。今や小中学生全員にタブレットが配布される時代。全国の日本語を母語としない子ども達の教科指導においては、この manafull が活用されていくことを願う次第です。

“ついに京都大学合格者を出す！”2025.3.10(mon)

正直、50 年間予備校界に身を置いて初めて、京都大学の合格者を出しました。しかも、あの西田幾多郎氏を生んだ文学部哲学科合格です。彼の努力と、彼を支えた当校スタッフに拍手喝采です。おめでとう！そして、ご苦労様でした。

今日は他に、筑波大学、名古屋大学、鹿児島大学、徳島大学・・・と、国立大学合格の報が立て続いた。これが、私達が年 1 回貰う成績表である。

“中学校 3 年時皆欠席が、高校は皆出席で卒業”2025.3.8(sat)

(「小さな人間たちの詩」に掲載させて頂きました。)

“「小さな人間たちの詩」書き込み続けております。”2025.3.7(fri)

下記の通り、1 月 31 日から「小さな人間たちの詩」を、今は「ひげぐま先生のひとりごと」からアットランダムに、場合によっては一部修正しながら転記し続けております。でも、自分でもこんなことがあったんだ、などと懐かしながら転記しています。

“令和7年になって初めてのひとりごとです。ご無沙汰しておりました。”2025.3.4(tue)

ホント皆様には大変失礼いたしました。昨年某月、某社から「小さな人間たちの詩」出版のお話を頂き、その編集・構成・修正にかかりっきりになり、すっかりこの「ひとりごと」の書き込みを放置しておりました。

思い起こせば、起業した静岡大学2年生の時にも、大学の先生の紹介で大手教科書出版社から同様のお話があり、生意気にも「こうした子ども達の姿はポンポン出るもんじゃあない」と断ってしまったことがありました。今回の出版も本当に実現するかは全く分かりませんが、2020年の同ページの書き込み以来そのままになっておりましたので、書き始めました。同ページもお読みください。